



La CIDH advierte riesgos en reformas judiciales y transparencia en México

APRO.- La Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) informó al gobierno de México su preocupación por los cambios en la vida pública del país emprendida por los gobiernos de Morena, incluidos la reforma judicial y la desaparición del instituto que favorecía la transparencia de los asuntos públicos.

También dio a conocer su inquietud por la subsistencia de la violencia contra la prensa.

La Comisión "está siguiendo con mucha preocupación algunas reformas constitucionales que tuvieron lugar en México, como por ejemplo la reforma Judicial.

También la reforma del Instituto Nacional de Acceso a la Información, que es un tema que nos generó mucha preocupación", dice la vicepresidenta de la CIDH y relatora para México, Andrea Pochak, en entrevista con Proceso.

"No solamente nos preocupa lo que hace o no hace el gobierno o lo que se controla o no se controla en relación con el gobierno, porque el sistema Interamericano, el sistema internacional habla de todos los poderes.

Nos preocupa mucho la situación del gobierno, pero también la situación de los poderes judiciales y de los poderes legislativos", que pueden causar responsabilidad.

En el caso de la reforma al Poder Judicial en México, advierte que no se tomó en cuenta la eficiencia de la impartición de justicia al momento de reformar este poder.

En su informe anual 2024, la CIDH registró sus observaciones sobre la reforma que permitirá la elección de jueces, magistrados y ministros, así como de los integrantes del Tribunal de Disciplina Judicial y el Órgano de Administración Judicial.

La también relatora para Memoria, Verdad y Justicia; y Movilidad Humana de la Comisión Interamericana expresó:

La reforma tiene que incluir al Ministerio Público, a la Fiscalía. Por eso, teniendo en cuenta la impunidad que impera en México, nos preocupa que la reforma no haya incluido, por ejemplo, a la Fiscalía y que tampoco haya incorporado como un dato principal la impunidad de los casos, que eso es un tema que la Comisión Interamericana viene siguiendo hace mucho tiempo.



La vicepresidenta de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), Andrea Pochak. (Foto EFE)